[第88号]

令和5年1月発行 (2023年)

川越市民生委員児童委員協議会連合会広報部会∕川越市小仙波町 2-50-2 川越市社会福祉協議会内 ☎049(225)5703·FAX049(226)7666



新春の日の出風景

地域

のお力添えが重要なものら、活動をされている皆

³力添えが重要なものと 活動をされている<mark>皆様</mark>

常に住民に寄り添いなが

とが必要です。そのために

は、日頃から地域を見守り、

気づき、支援につなげるこ

民が抱える課題にいち早く

このような状況の中、

住

ていくものと思われます。 る課題はますます多様化 撮影者:三上 豊

新年あけましておめでとうございま

いう声が全国的な問題と員さんの「なり手不足」と の新型コロナウイルス感染 百年に向けてスタートする ございました。本年は次の 周年という記念すべき年で は心より感謝申し上げます。 長様を始め関係者の皆様に をご推薦いただいた自治会 なっている中で、 大切な年となります。 昨年は本市においても百 委員さん

げます。 新たなメンバーで活動を始 健やかで輝かしい新春をお皆様におかれましては、 めていただいていることと の皆様におかれましては、 した。民生委員・児童委員 迎えのこととお喜び申し上 度の一 昨 年 12 斉改選が行われま 月 1 日 には3年に

ており、今後も住民が抱え

L

により社会情勢は複雑化し

症や原油価格・物

皆様の活動においても様々な 認識しております。 ただき、地域福祉の増進にご 発想により柔軟に活動してい が、これまでの経験と新たな 影響があることと思われます また、社会情勢の複雑化は、

い申し上げます。

現在、

民生委員·児童委

力添えを賜りますようお願 行政へのパイプ役としてお

続き住民の身近な相談役 ただいておりますが、引き 福祉の要としてご尽力をい 存じます。日頃より、

とを心から祈念申し上げ、 児童委員協議会連合会の皆 新年の挨拶とさせていただ 素晴らしい年となりますこ 様方にとりまして、 結びに、 川越市民生委員 本年が

令和5年1月吉日

ております。

尽力いただけることを期待し



Ш 越 市 長 Ш 合 善

明

川越市社会福祉協議会社会福祉法人 新 年 を 迎

え

7

理事長

関根水絵

明けましておめでとうご

ざいます。 ことと、お慶び申し上げます お健やかに新年をお迎えの 任児童委員の皆様方には たかい御支援と御協力をい から感謝申し上げます。 ただいておりますこと、心 会福祉協議会に対し、 民生委員・児童委員、主 日頃から川越市社

地域福祉に係る課題は日々 多くの人々が経済的な困窮 動向の不安定さや長引くイン 要不急の外出自粛、子ども社 や社会的孤独感を感じるなど 害者や子育て家庭をはじめ フレ経済の中で個人や事業者 されてきました。また、景気 会においても学校の休校やオ ています。各種イベントや不 見えず、私たちの事業活動や ンライン授業の要請などがな 日常生活に大きな影響を与え 感染症は未だに収束の兆しが 収入は減少し、高齢者、障 さて、新型コロナウイルス

> 域住民の身近な相談相手 でございます。 きますよう切に願うところ 支援者として御活躍いただ 域福祉の担い手として、 課題が山積する中、この度 深刻な状況となっています。 任児童委員の皆様には、 た民生委員・児童委員、 の改選により就任されまし このように、多くの福 地 地 主

組んでまいります。 図り、地域に根ざした福祉 関係機関・団体等と連携を 越市民生委員児童委員協議 の中核を担う団体として川 いたしましても、 の充実に向け、 会連合会をはじめ、 川越市社会福祉協議会と 全力で取り 地域福祉 各種の

ごあいさつといたします。 益々の御発展と、 をお祈り申し上げ、 員の皆様の御健勝と御活躍 員・児童委員、主任児童委 児童委員協議会連合会の 御協力をお願い申し上げます。 後ともより一層の御支援と 児童委員の皆様におかれまし 結びに、川越市民生委員 民生委員・児童委員、主任 地域福祉の推進に今 民生委

地域の活動紹介

地

地 の活動について 考える~ 比 佐

童委員3名を含む) 民生委員・児童委員(主任児 館・西文化会館)」、地区社協 力・連携しています。その中 施設及び小中学校・大学等 ティア団体、老人クラブ福祉 さんの充実した日々に向けて その一翼を担っています。 各種グループ・団体等が協 自治会、保健推進員、ボラン 包括支援センターがあります 心に名細市民センター(公民 名細地区は、地域住民の皆 43名も、

制約を受けています。 といわれていますが、 れていた地域活動が著し は、これを含め、高齢者保 は生活困窮者支援に始まる 民生委員・児童委員活動 コロナ禍、従来、 多岐にわたっています。 障害福祉及び児童福祉 現在 行わ

65歳以上高齢者率33%と

感じています。

祉活動計画:令和3年度~ 計画・第五次川越市地域福 つくる福祉のまち川越プラ シ』 (第四次川越市地域福祉 令和3年3月、 『みんなで

> いきたいと考えています。 童委員活動の活性化に繋げて ついて再考し、民生委員・児 う概念が導入されています 課題として地域福祉が強調 した。この中では、現在の **令和8年度)が公表されま** これを機会に地域活動に 「地域共生社会」とい



みんなでつくる福祉のまち川越プラン

任児童委員で活動していま 委員・児童委員と2名の主 地の14自治会、25名の民生 寸 線霞ヶ関駅を中心とし角栄 私達の地区は、 東急団地、 中島眞利子 伊勢原団 東武東上

予防の為2班に分けて体操 くの食事会は、コロナ感染 以上一人暮らしの方10名近 りは大切な活動の一つです。 世帯、夏の熱中症予防の見守 77名8歳以上高齢者世帯30 高く70歳以上一人暮らしの方 例年行っていました70歳

> ど外に出るきっかけをつく ち帰りいただいています。 り、有意義な時間を過ごし 療の先生からお話を伺うな や音楽、栄養指導、 ていただき、お弁当をお持 訪問

平常時以上に重要な活動と 関ラジオ」で紹介されまし 等の話合いを行っています。 場所を目ざして平成30年に 地域の誰もが気軽に集える み草」を運営しています。 委員、地域ボランティアで 医療法人(健友会)と市社協 利用してほしいとの事から 院した歯科医院から地域で た。コロナ禍での見守りは で大勢の方が参加されてい 最近ではeスポーツが人気 のスタッフ会議でイベント オープンしました。 月一度 地区社協、民生委員・児童 「コミュニティサロンかす 「キュンキュン翔んで霞ヶ また、駅前交番近くに閉 11月5日には

ケ関北地区



令和3年度「活動記録」報告について

~平成27年度-令和3年度の推移~

過日、令和3年度の川越市民生委員・児童委員「活動記録」が公表されました。

活動記録は、①活動件数(相談・支援件数・その他の活動件数)、②訪問件数、③連絡訪問回及び ④活動日数に分類され、数値が示されます。活動記録を概観しますと、川越市が実施する「居住者 カード」調査(3年ごと)を除くと、数値は、多少の変動はあるものの、一定した推移を示しています。 新型コロナは、大きな影響を及ぼしてはいないとの理解です。

活動項目をみてみます。①活動件数中、相談・支援件数が、平成29年度の明らかな減少から低迷傾向にあります。内容別では健康・保険医療、子ども関連・日常的な支援、並びに分野別では高齢者・子ども・障害者関連の減少が顕著で、懸念されます。社会構造(家族・取巻く環境等)の変化を念頭に、要因の究明とともに、取組が必要なことは言うまでもありません。又、活動記録が数値表示であることに限界を覚えます。

その一方で、民生委員・児童委員が、いかなる状況下・条件下にあっても、真摯な姿勢とともに、地 道な取組み・活動をしているという現実があります。

◇ 川越市「活動記録」~平成27年度-令和3年度の推移~

活動分類			平成				令和		
			27年度	28年度	29年度	30年度	元年度	2年度	3年度
①活動件数		相談•支援件数	16,426	15,030	10,910	10,892	9,641	7,920	8,374
	1)-2	調査・実態把握	108,185	8,302	9,715	139,150	8,061	4,983	112,300
		委員としての日常活動	64,909	65,359	62,507	64,187	60,410	39,992	45,886
	活動件数	計	173,094	73,661	72,222	203,337	68,471	44,975	158,186
	①-1相談	·支援件数(内容別·	分野別 3	主要内訳))				
		在宅福祉	828	796	757	735	608	690	595
	内容別	介護保険	564	479	422	392	383	273	357
		健康•保健医療	2,740	2,562	1,697	1,376	949	837	1,128
		子育で・母子保健	160	239	174	246	209	160	62
		子どもの地域生活	669	509	340	327	413	184	160
		子どもの教育・学校生活	874	797	561	465	320	205	151
		家族関係	754	579	377	424	309	330	300
		生活環境	547	537	485	329	421	329	356
		日常的な支援	4,856	4,374	3,182	3,238	2,808	1,981	2,441
	分野別	高齢者に関すること	10,611	9,901	7,310	7,190	6,404	5,485	5,845
		障害者に関すること	1,416	1,170	700	733	582	427	491
		子どもに関すること	2,157	1,850	1,334	1,308	1,252	817	696
	①-2その他の活動件数(委員としての日常活動内訳)								
	行事・事業・会議への参加協力		18,965	18,938	18,306	17,435	15,906	6,116	7,384
	地域福祉活動·自主活動		28,532	28,168	27,091	28,002	26,396	18,962	21,546
	民児協運営・研修		16,885	17,666	16,649	18,212	17,717	14,291	16,588
	証明事務		349	458	414	508	334	552	345
	要保護児童の発見の通告・仲介		178	129	47	30	57	71	23
訪問・連絡活動②訪問件数		77,767	71,973	73,938	78,676	71,530	61,971	65,549	
		その他	158,940	49,835	55,604	200,367	52,115	51,327	160,513
計			236,707	121,808	129,542	279,043	123,645	113,298	226,062
委員相互			39,603	39,553	37,291	39,949	44,065	36,811	41,063
③訪問連絡回		その他の関係機関	25,383	24,200	23,302	26,973	24,531	18,782	22,410
計			64,986	63,753	60,593	66,922	68,596	55,593	63,473
④活動日数			85,212	82,927	81,496	83,950	79,040	66,315	73,157

※当該期間発生し、活動に影響を及ぼしたと想定される事象

○「居住者カード」調査実施:平成27年度・令和30年度・令和3年度(川越市独自の調査)

〇新型コロナ国内感染確認: 令和2年1月

(広報部会)

型をかい前

第六地区

丹 羽 進 さん



充実した日々

ち着きました。 およそ20年前に新富町に落 転々としながらサラリーマ として生まれ、川越市内を ン生活を送ってきましたが 六軒町で7人兄弟の次男

てきてからは、 ティ活動に精を出していま ループを作ってコミュニ 十八番)で、新富町に越し 好き(吉幾三の「酒よ」が にハマって20鉢くらい育て で活躍したり、 はバイクで峠を攻めたり ました。演歌を歌うのが大 内のソフトボールチーム 多趣味が自慢で、若い頃 皐月の盆栽 カラオケグ

> 期生として、いもっこ体操 皆の前に出て先導役を務め ループ活動は月1回ですが 上げました。そこで、介護 ています。 ることが、張り合いになっ を先導しています。自主グ 予防サポーター養成講座3 という自主グループを立ち に「はつらつ健康クラブ」 会の協力を得て、平成23年 をつくろうと誘われ、 生委員さんと親しくなって 緒に高齢者が集える場所 そんなある日、 町内の民

> > を大切にしたいです。

みになり、ありがたい存在 患って身体が思い通りに動 0 てくださるので、とても励 かなくても温かく受け入れ 参加者は、 人たちばかりで、 「はつらつ健康クラブ」 皆人間性が良 病を

ら、 自分がもう少し若かった 人暮らし高齢者の日

> に立ちたい」と思う気持ち ねようと考えています。 が、それは今の若い人に委 球交換や換気扇の掃除など するグループを作って、 常的な困りごとをフォロ く活動をしたいところです といった、痒い所に手が届 何歳になっても「人の役 電 1



はつらつ健康クラブにて

芳野地区 Щ 田 恒 雄 さん



雑

感

職し以後、ゴルフ・囲碁・ 私は現在8歳。 教職を退

> 囲碁の二つです。加齢と共 何でもやりました。しかし り他多数、 道・借りた農地での野菜作 カラオケ・旅行・短歌・ 脳と身体と心を養うことが 又元気で生きて行くには の活動がままならなくなり に仲間は去り、グループで 今残っているのはゴルフと 大事だと思ったからです。 やりたいことは 書

ました。 むことが出来るようになり 朝から一日中ひとりで楽し で次回に向け準備します ています。私は一番弱く勝 今では碁盤と碁石があれば つことはないのですが 家に友人二人を招き勉強し 土曜日に一人住まいの我が 「負けてたまるか」の精神 囲碁を始めて10年、毎週

車の免許証を返納したので なって、 まならず、 練習もコースに出るのもま 取りつかれました。昨年 めて約30年、その面白さに すのが好きでしたから、 ゴルフは元々身体を動 練習は週 知友にお世話に 始 口

> 出て楽しみます。 冬の日は避けて月三回位は コースは暑い夏の日や寒い

せるのが最高です。 と風呂に浸かりながら過ご あ今日も楽しい一日だった けることに喜びを感じ、あ まだ若い人たちと一緒にプ ます。でも好調の時はまだ は好不調がはっきりしてい レーできると自負していま 歳を取ってからのゴルフ 一日一万歩を超えて歩

がるものだと思います。 いとなり、自己実現につな 継続していくことが生きが でも自分のやりたいことを 表裏の関係にあります。何 生きがいは健康づくりと



ゴルフ仲間と

地区 民 児協 だ よ り

第四地区

鹿戸 さよ子

喜んでくれました。 り返し。それでも皆さん ざるをえなくなり、毎年楽 染拡大は、 を減らし細心の注意をはら 回のところ一回にし、 ループを二つに分け、月二 様な中、 残念がっていました。この 本来は会食会や世代間交流 大きな影響をあたえました。 しみにしていた方々は少し ましたが開催と中止をく 新型コロナウイルスの感 行えるはずが、中止せ サロン体操はグ 私たちの行動に 人数

ながりを感じました。 バースデイプレゼントは りました。又高齢者への とても喜ばれ、心と心のつ 電話確認で済ませた事もあ コロナ禍の見守り訪問は

> ていきたいと思います。 変化にも目をむけて努力し 解を深める事が出来ました。 活動等、今の仕事に一層の理 い、コロナ禍の問題・見守り 員はDVDによる研修を行 の確認をすすめています。 の時期、ひと息ついてくれ 実施いたしました。 学生に経口補水液の配布を の地図をつくり、「110番の家」 た事でしょう。 私たち民生委員・児童委 子供110番について、各地区 新しい時代、生活環境の 八月には今年も地区の小 暑い夏



第五 地 区

名刹、 住宅街が第五地区です。 かりの中院を中心に広がる 本川 喜多院と島崎藤村ゆ |越駅より徒歩10分。 西 島 隆

2名の14名が活動していま 童委員12名、主任児童委員 人の地区に、 8自治会、30世帯人口 民生委員・児 6,600

になりました

を受けます。

の都市景観形成地域の指定 た住宅地区として、川越市

歴史の街並みと落ち着い

中止となる中、 コロナ禍で事業の多くが 毎月の定例

> 機会となりました。 の様子が把握できる貴重な 会議での情報交換は、 地 区

> > 委員を中心とした住民ボラン

の交流も図ります。 するなどして、委員どうし やDVD研修を全員で視聴 eスポーツの体験学習会

頂きました。 実務者の立場より解説して から介護・医療費について ました。往診との違いを始 講師に迎えて「訪問医療 め についての学習会が開かれ また、地区在住の医師 訪問医療との係わり方 を

肢の一つです。(後日、 域で長く暮らすための選択 急事態が発生、 れる安心感。住み慣れた地 自宅で診察・診療が受けら 通院が困難な状態でも 早速お世話 緊

主な市民児連活動予定令和5年

の交流促進)を目標に、民生 所の助け合いは欠かせません 「地域共生社会」の実現に向 高齢化が進むにつれ、 (高齢者の生活支援と住民 隣近

4 月中旬 監査会、W

合同会議

部会報告会

皆で認知・共有し大きく育て たいと思います。 域共生社会」と言う懸念は 共生は気が進みませんが「地 化で対応しました。 地区はい ティアも活動しています。 かがでしょうか。コロナとの コロナに対して、社会は変



市民花壇の活動

研修会に参 区民児協 正 加し会 会長 7

則孝

km)、浸水!」…ここは茨壊!」「市の3分の1(約40 壊!」「市の3分の1(約40 「8時3分、鬼怒川澁水!」 「鬼怒川の水位上昇!」

城県常総市役所会議室。 平成27年9月10日関東・東北豪雨による被害についての常総市防災危機管理課での対応そして民生委員のただく研修会場。5名から臨ただく研修会場。5名から臨ただく研修会場。5名から臨れる体験談をお聞きし、場感溢れる体験談をお聞きし、 確認。大事な仕事は避難所でで表す。 大事な仕事は避難所での支えであったことが周囲に設置してあること。 市内に設置してあることが周囲に設置してあることがに表らいます。 一般のコンクリート壁が周囲に設置してあることが伝えらいます。 ろしいことである。 全域で50mの浸水。 浸水跡を見ました。 会場では壁に残る胸の高さの の場となりました。又、昼食 めていること等々貴重な学び浸水値を標示し防災意識を高 。何とも恐

ー しまっにないても近年、水による災害が頻発しています。担当地区を把握し、日 切の方々を支えてあげなくて がけないと強く感じさせ はいけないと強く感じさせ しょいけないと強く感じさせ しまった かんしょう しょう にんかい にんかい しょう にんり にんかい しょう にんかい しょう にんかい しょう にんかい しょう にんかい しょう にんり にんり にんかい しょう にんかい しょく にんか 義なものとなりました。第れ、第二の研修として有意様々な情報の交換会が行わばりまでのバスの中では、茨城県から千葉県へ。犬

茨城県から千葉県へ。れました。

浸水対策用コンクリート壁を背景に

東階階階

南古谷地区

奥

田

紀

関

地

大嶋 考 観月由記

三の研修は夕食会。美味しい食事を頂きながらの懇親い食事を頂きながらの懇親に副会長研修会。研修・親正副会長研修会。研修・親正副会長研修会。研修・親正副会長研修会。研修・親正副会長研修会。美味して申すまでもなくホテールの部屋での親睦。これは、第四の研修は夕食会。美味して申すまでもなくホテールの部屋での親睦。これは、第四の研修は夕食会。美味して明らいでは、三本立ての企画

正副会長研修会。研修・親正副会長研修会。研修・親光、三本立ての企画でした。

「香取神宮(参拝)」「与田浦コスモス園(30万本のコスモス見学)」「有田浦コスモス見学)」「香取神宮(参拝)」「佐原へ昼食と散策」佐原は一次でした。 、うんうん、とつぶやいてしさん。 思わず胸を張ってと昼食レストランのおかみ

参加の皆様に感謝申し上の研修旅行。有意義で充実した2日間まいました。 研修担当としての責務

を終了させて頂きました。

霞大高高高第第第第 ケ東階階階十七三二

Z Z Z Z Z Z Z Z Z Z

鶴坂三矢髙瀬市平横急小田 見井村島栖倉川本恵出式川島 由富清祥敦さ操和美悦道晶 子枝子子子子子子子子子子

地地地地地地地地地地

度 受賞おめ でとうござい ます

令和

四

年

全国社会福祉 大会

第十一地区 貫 井一第 五 地 区 谷 内一 壽正 子代

一全国民生委員児童委員 連合会会長表彰

労者表彰) 重委員協議会役員表彰) 民生委員· 永年勤続単位民生委員児 |||鶴 地区 児童委員 市川富美子 功

永年勤続民生委員・ 大第第第 東十五一 東 <u>Fi</u>. 地 山 贯 符 格本富三江 児 ^早 童 苗

第十 地地 区 長谷 ΪĹ 玲

玉県社会福祉大会

原知

X

員大会 埼玉 |県民生委員・ 児 童

大東地区 第八地区 第八地区 第八地区 員・児童委員協議会会■永年勤続単位民生委 霞ケ関北地区 長表彰 菊 田 ※ 中島眞利子 のり子 仲のり子長谷川八重子 洋

■川越市社会福祉大会会川越市社会福祉大会 第十一地区 長表彰 長谷川

|埼玉県社会福祉大会会

地 区区 島相前新塩寺永山佐今山池桑大奥河千小 田澤野井川澤嶋田下原槻田野明 孝恭信敏春惠和幸ね源義實和 紀利勝操 子子夫江子子次子明則郎子操子滿海子

か仲子

人で賑わいました。私も囃晴天に恵まれ、たくさんの

た。これまで3年間、民児 児童委員の改選がありまし

また12月には、民生委員・ せることができました。 間と共に囃子の音色を響 連の一員として参加

バーの方々お疲れ様でした。組んできました。部会メン 報部会のメンバーにおいて協だよりを作成してきた広 た皆様に感謝致します。 さった皆様、拝読くださっ 何より原稿にご協力くだ より良い紙面づくりに取り ありましたが、顔を合わせ、 ように活動できないことも ここで区切りとなりま コロナ禍のため、思う

り

惠子・榊原水妃・鈴木弘・ 崎榮一・石川明人・田中 江の七名です。



川越まつりでは、両日ともの事業が催されました。特の事業が催されました。特に3年ぶりの開催となった時に3年が開めれました。特に3年が開始が開始が開始が開始が開始が開始が開始が開始が開始が開始が開始が開始が